



DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS  
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

No: 57  
No.:

DIFFUSION: POUR DIFFUSION IMMÉDIATE  
RELEASE: LE 15 JUIN 1978

NOMINATIONS DE NOUVEAUX MEMBRES AU  
CONSEIL DES GOUVERNEURS DU CENTRE DE RECHERCHES  
POUR LE DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL (CRDI)

Le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, l'honorable Don Jamieson, a annoncé aujourd'hui la nomination de huit nouveaux membres au Conseil des gouverneurs du Centre de recherches pour le développement international.

Parmi les nouveaux gouverneurs, quatre sont citoyens canadiens: M<sup>me</sup> Liliane Filion-Laporte (Montréal), MM Allan E. Gotlieb (Ottawa), Louis H. Lorrain (Montréal) et John B. Stewart (Antigonish, Nouvelle-Ecosse) et quatre sont des ressortissants étrangers: MM Allison Ayida (Lagos, Nigeria), Ray A. Goldberg (Cambridge, E.-U.), Hadj Mokhtar Louhibi (Alger, Algérie) et Jamil Nishtar (Rawalpindi, Pakistan).

Le ministre a aussi annoncé la reconduction du mandat de cinq gouverneurs, trois Canadiens: MM. Roger A. Blais (Montréal), Norman T. Currie (Toronto) et William C. Winegard (Toronto), et deux étrangers: l'honorable Rex Nettleford (Kingston, Jamaïque) et Sir Geoffrey Wilson (Londres, G.-B.)

Le Centre de recherches pour le développement international est une société d'Etat créée par le Parlement canadien en 1970 pour appuyer les recherches visant à adapter la science et la technologie aux besoins des pays en développement. La loi constitutive du CRDI stipule que le gouvernement du Canada en nomme les gouverneurs. Onze des 21 membres du Conseil des gouverneurs, dont le président et le vice-président, doivent être citoyens canadiens. La coutume veut que les dix autres soient des personnalités de l'extérieur (en particulier de pays en développement) qui ont fait leur marque dans le domaine du développement.

C'est M. Maurice F. Strong qui préside le Conseil des gouverneurs tandis que M. Ivan L. Head est le nouveau président du CRDI.

Ci-jointes quelques informations biographiques sur les nouveaux membres et sur les gouverneurs reconduits dans leurs fonctions.

M. Allison Akene Ayida (Nigeria), 47 ans, est un économiste qui a dirigé la fonction publique nigériane et occupé plusieurs postes importants au sein du gouvernement fédéral nigérian. M. Ayida a représenté son pays dans de nombreux organismes internationaux, dont le Fonds monétaire international et la Banque mondiale, et lors de nombreuses conférences, notamment les conférences ministérielles du Commonwealth. Il a été président de la Commission économique des Nations Unies pour l'Afrique, de 1967 à 1969.

M. Roger A. Blais (Canada), ingénieur et géologue, entreprend un second mandat comme membre du Conseil des gouverneurs du CRDI. M. Blais est directeur des services de la recherche de l'Ecole polytechnique de Montréal depuis 1970. Il est un des géologues canadiens les plus connus et a siégé à la direction de nombreux organismes scientifiques internationaux. Il vient d'être nommé membre du Conseil des sciences du Canada.

M. Norman T. Currie (Canada), comptable agréé, a aussi été nommé pour un deuxième mandat au Conseil des gouverneurs du CRDI. M. Currie est président de la société Corporate Foods Limited et est reconnu comme un chef de file parmi les hommes d'affaires canadiens. Il a présidé deux organisations non-gouvernementales d'aide internationale: le Projet Canada-Mysore et le Projet Canada Plus One.

Liliane Filion-Laporte (Canada), 45 ans, pédiatre, est présentement directrice du service de médecine familiale du Montreal Children's Hospital. Spécialiste en pédiatrie sociale, le Dr Filion-Laporte est aussi professeur invité à la Faculté de médecine sociale et préventive de l'Université de Montréal et membre du corps enseignant du Centre Kellogg de l'Université McGill, un organisme fondé récemment pour former des spécialistes en médecine familiale.

M. Ray A. Goldberg (Etats-Unis), économiste agricole, enseigne à la Harvard Business School où il est titulaire de la chaire Moffett. M. Goldberg a présidé le sous-groupe d'étude sur la distribution et la commercialisation des aliments dans le cadre de la vaste étude sur l'alimentation et la nutrition dans le monde entreprise conjointement par le Conseil national de recherche et l'Académie nationale des sciences, aux Etats-Unis. Il s'est aussi intéressé aux problèmes du développement en tant que directeur d'Oxfam-America et président du conseil de World Food System Inc.

Allan E. Gotlieb (Canada), avocat, est l'actuel sous-secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures. M. Gotlieb, âgé de 50 ans, est né à Winnipeg. Il a été sous-ministre à la Main-d'oeuvre et l'Immigration (1973-1977), et aux Communications (1968-1973). Avant d'être nommé sous-secrétaire, M. Gotlieb a occupé plusieurs postes importants au sein du ministère des Affaires extérieures. Il a publié deux livres, Disarmament and International Law et Canadian Treaty-Making, et prononcé de nombreuses conférences sur le droit et les relations internationales.

M. Louis H. Lorrain (Canada), 58 ans, syndicaliste, est né à Kénogami, au Québec. M. Lorrain est l'actuel président du Syndicat canadien des travailleurs du papier et oeuvre au sein de l'industrie canadienne des pâtes et papiers depuis 40 ans. A la fois membre du Conseil des gouverneurs et du Sénat de l'Université McGill, M. Lorrain a été décoré de la médaille du Centenaire en 1967.

Hadj Mokhtar Louhibi (Algérie), 48 ans, économiste agricole, est actuellement président-directeur général de l'Office algérien interprofessionnel des céréales (OAIC). M. Louhibi a travaillé pour plusieurs organismes internationaux et algériens s'occupant du développement agricole, entre autres comme premier vice-président du Groupe d'études des céréales de la FAO et administrateur de l'Institut national de recherche agronomique d'Algérie.

L'honorable Rex Nettleford, O.M. (Jamaïque), professeur, commence un second mandat comme gouverneur du CRDI. M. Nettleford, professeur d'études étrangères et directeur des études au Trade Union Institute de l'Université des Indes occidentales (University of the West Indies), est l'une des figures dominantes du développement culturel en Jamaïque et dans les Antilles. Il a été président de l'Institut de la Jamaïque et conseiller du premier ministre pour les affaires culturelles.

Jamil Nishtar (Pakistan), économiste, est président de la Banque nationale du Pakistan. M. Nishtar occupe aussi le poste de directeur de la nouvelle Société des approvisionnements et services pour l'agriculture du Pakistan et a été directeur du département du crédit agricole de la Banque d'Etat du Pakistan. M. Nishtar s'intéresse plus particulièrement aux problèmes du développement rural.

M. John B. Stewart (Canada), 54 ans, est un politicologue et un ancien député du comté de Antigonish-Guysborough, en Nouvelle-Ecosse. M. Stewart a obtenu un doctorat en science politique de l'Université Columbia, a été secrétaire parlementaire du secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, du ministre des Travaux publics et du secrétaire d'Etat. Il a prononcé des conférences et publié de nombreux articles sur la politique et la philosophie politique aux universités Columbia, Acadia et St-Francis Xavier.

Sir Geoffrey Masterman Wilson (Royaume-Uni), fonctionnaire, est actuellement président de Oxfam-Angleterre. Sir Goeffrey est nommé pour la seconde fois membre du Conseil des gouverneurs du CRDI. Il est reconnu comme une autorité sur les questions du développement, en Angleterre, où il a été secrétaire de l'Administration pour le développement outre-mer, du Secrétariat du Commonwealth, directeur du Bureau de coopération technique du Plan Colombo et vice-président de la Banque mondiale. Il a aussi présidé pendant six ans le Race Relations Board du Royaume-Uni.

M. William C. Winegard (Canada), ingénieur et professeur, entreprendra aussi un second mandat au sein du Conseil des gouverneurs du CRDI. M. Winegard est à l'heure actuelle président du Ontario Council on University Affairs, poste qu'il a accepté après avoir été président et vice-chancelier de l'Université de Guelph. C'est un expert en génie métallurgique et il a été appelé à se déplacer souvent en tant qu'expert-conseil ou pour donner des cours dans des universités.

Membres du Conseil des gouverneurs en cours de mandat

Maurice F. Strong (Canada)

Président du Conseil des gouverneurs du Centre de recherches pour le développement international, Ottawa.

Manuchehr Agah (Iran)

Economiste, Université de Téhéran.

Pierre Bauchet (France)

Economiste, professeur à l'Université de Paris et directeur scientifique du Centre national de la recherche scientifique.

John Milton Bell (Canada)

Professeur et vice-doyen à la recherche, Collège d'agriculture, Université de la Saskatchewan.

Sir John Crawford (Australie)

Economiste, chancelier de la Australian National University, conseiller en politique agricole à la Banque mondiale.

Michel Dupuy (Canada)

Président de l'Agence canadienne de développement international.

Ivan L. Head (Canada)

Président du Centre de recherches pour le développement international.

Victor L. Urquidi (Mexique)

Economiste, Président du El Colegio de Mexico.